

*Реферат магистерской диссертации*

*Гордейчук Марии Владимировны*

*по теме: «Методика организации дополнительного биологического образования школьников в условиях государственного образовательного стандарта основного общего образования»*

Выпускная квалификационная работа посвящена проблеме формирования познавательных универсальных учебных действий в условиях современного дополнительного биологического образования в школе.

Исследование, проведенное в рамках данной магистерской диссертации, посвящено разработке программы дополнительного образования «Лаборатория юного биолога» для обучающихся 5-6 классов, разработке и внедрению методики проведения занятий по данной программе в образовательный процесс МБОУ «Степновской СОШ» Назаровского района.

При выполнении работы были изучено состояние исследуемой проблемы в философской, психолого-педагогической и научно-методической литературе; на основе теоретического анализа литературы определены основные направления дополнительного образования в настоящее время. Разработана программа дополнительного образования «Лаборатория юного биолога», методика проведения занятий по программе и мониторинг достигнутых результатов учащихся.

В результате эксперимента доказано, что разработанная нами методика способствует повышению уровня познавательных универсальных учебных действий.

Магистерская диссертация состоит из введения, двух глав, выводов и приложений. В работе представлено 17 рисунков, 4 таблицы. Список используемой литературы включает 43 источника. Общий объем работы 86 страница.

*Summary of master's thesis of  
Gordeychuk Maria Vladimirovna  
on the topic: "Methods of organization of additional biological education of  
schoolchildren in the conditions of state educational standard of basic General  
education»*

The final qualifying work is devoted to the problem of formation of cognitive universal educational actions in the conditions of modern additional biological education at school.

The research carried out within the framework of this master's thesis is devoted to the development of the program of additional education "Laboratory of young biologist" for students of grades 5-6, the development and implementation of methods of training on this program in the educational process of the secondary school of the village of Stepny Nazarov district.

In carrying out the work were studied the state of the problem in the philosophical, psychological, pedagogical and scientific-methodical literature; on the basis of theoretical analysis of the literature identified the main directions of additional education at the present time. The program of additional education "Laboratory of the young biologist", a technique of carrying out occupations according to the program and monitoring of the achieved results of pupils is developed.

As a result of experiment it is proved that the technique developed by us promotes increase of level of cognitive universal educational actions.

The master's thesis consists of an introduction, two chapters, conclusions and applications. The paper presents 17 figures, 4 tables. The list of references includes 43 sources. The total amount of work 86 pages.